
«Se está discutiendo la adscripción 
total de Enfermería a la UVigo»

miguel ángel piñón cimadevila director de la escola de enfermería

▶ la escola de enfermería de Pontevedra cuenta ya con una historia de 40 años en la ciudad. el 
cambio de los estudios de diplomatura a grado fue uno de los retos cumplidos en los últimos 
años. el próximo objetivo es lograr la integración completa en la Universidade de Vigo

texto: andrea andión

El dirEctor de la Escola de 
Enfermería de Pontevedra, Mi-
guel Ángel Piñón Cimadevila, y 
la vicedirectora del centro, María 
Paz Diéguez, aclararon los malen-
tendidos generados en los últimos 
meses acerca de la adscripción ple-
na de la Escola a la UVigo entre 
otros asuntos como su matricu-
lación. «La gente llama pregun-
tando si la titulación es privada 
porque lo leyó en la prensa. Somos 
un centro adscrito a la Universida-
de de Vigo. Nosotros podríamos 
tener condiciones económicas es-
peciales de matrícula, pero no las 
tenemos. En estos momentos de 
crisis hay que tener una especial 
precaución, porque estos temas 
crean mucha tensión», explicó el 
director.
Para que quede claro, ¿cuál es la si-
tuación de la Escola de Enfermería 
en estos momentos?
Pertenecemos a la Universidade de 
Vigo, que tiene cuatro centros ads-
critos de Enfermería, uno privado 
y tres oficiales. Uno de esos tres 
oficiales somos nosotros. La Es-
cola de Enfermería de Pontevedra 
está subvencionada por la Depu-
tación provincial pero coordinan-
do y compartiendo instalaciones 
del Sergas y el CHOP. En estos 
momentos se está discutiendo la 
adscripción total, la integración, 
dentro de la UVigo. Ahora, el títu-
lo lo está dando la Universidade, 
quien también pone las normas.
¿Para cuándo está prevista esta 
integración total en la UVigo?
Está ya la Comisión en pleno es-
tudio de integración. Hay unos 
plazos previstos, aunque los des-
conozco puesto que yo no estoy en 
esa comisión. A corto plazo nos in-
tegraremos completamente.
En el momento que esto ocurra, 
¿seguiría dependiendo de la Depu-
tación económicamente?
No, eso es otra cosa, eso es solo un 
presupuesto que se invierte en las 
infraestructuras de la Escola, com-
partidas con el Sergas, y en el pro-
fesorado. Cuando nos integremos 
en la UVigo seguiremos mante-
niéndolo para este tipo de gastos. 
La Deputación lo único que tiene 
es la presidencia del Patronato que 
rige la fundación de la Escola de 
Enfermería en esa actividad eco-
nómica. Nosotros tenemos menos 
problemas que las otras dos escue-
las de la Universidade, subvencio-
nadas por el Sergas, a la hora de la 
adscipción. Con la Deputación es 
más fácil administrativamente, 

pero se pasarán las tres escuelas al 
mismo tiempo. Se integrarán to-
das en una facultad de Enfermería 
con centros distintos.
¿Qué cambiará entonces?
No sé cómo será el diseño univer-
sitario. No sé si las tres escuelas 
oficiales de Enfermería seguirán 
estando integradas dentro de los 
hospitales o si está previsto hacer 
una facultad en el campus. Lo que 
sí puedo decir es que el título será 

exactamente el mismo que aho-
ra: graduado en Enfermería por 
la Universidade de Vigo.
¿Qué novedades presenta este 
nuevo curso?
Fíjate si esta escuela es importan-
te para Pontevedra. En junio se ha 
graduado la primera promoción 
de grado, pero en 1974 se fundó 
la primera escuelta de ATS en Pon-
tevedra, subvencionada ya por la 
Deputación y dependiente de la 

Universidade de Santiago, porque 
en aquellos tiempos no existía la 
UVigo. Después se pasó en 1977 
a la diplomatura y desde 2010 se 
adaptó a grado. Este grado está 
ya estabilizado y ahora estamos 
adaptando los nuevos matices 
que ha introducido la Universi-
dade. Este año introdujimos el 
curso puente entre diplomatura 
y grado. Nuestras perspectivas de 
futuro no acaban aquí. Nuestro 
objetivo es establecer el Máster en 
Urgencias, Emergencias y Catás-
trofes. Posiblemente esta nueva 
titulación la hagamos en colabo-
ración con otras impartidas en el 
campus.
¿En qué estado se encuentra este 
futuro máster?
Estamos haciendo las memorias. 
Este año estuvimos un poco apre-
tados de plazos pero el año que 
viene lo solicitaremos.
Lleva desde 2010 como director de 
la Escola. Además del cambio de 
diplomatura a grado, ¿cómo evo-
lucionó el centro?
Yo soy el más antiguo de la Escola. 
Llevo aquí 40 años como profesor, 
desde que se fundó en 1974. Ten-
go la suerte como director de con-
tar con una vicedirectora que es 
fantástica y con unos profesores 
magníficos, solidarios, altruistas, 
dedicados, bien formados... Per-
tenecer a la Escola, en cualquier 
puesto, es una satisfacción. Para 
mí es un orgullo como director. Yo 
soy pontevedrés y ejerzo de pon-
tevedrés. Me encanta Pontevedra 
y, por lo tanto, estaré siempre en 
aquello en lo que pueda ayudar 
a la ciudad. Tener una escuela, 
con el profesorado que tenemos, 
con la ilusión y dedicación, es un 
orgullo que tenemos todos. Otro 
agradecimiento que me gustaría 
hacer es al Complexo Hospitalario 
y a su personal, que coparticipan 
en la formación de los alumnos de 
una manera fantástica. Todas las 
prácticas de nuestros alumnos se 
hacen en estos hospitales.
¿Cómo están los datos de matricu-
lación este año?
Hasta final de mes habrá cambios, 
pero estamos prácticamente lle-
nos ya. Ahora están con las reser-
vas. Las plazas se cubren de sobra 
todos los años. Es más, hay gente 
que se queda fuera. Lo bueno es 
que está habiendo un movimiento 
que es para mí positivo. Las plazas 
que se cubren es la primera opción 
de los alumnos, no son rebotes de 
personas que no entran en otras 
carreras y llegan aquí.Miguel Ángel Piñón en el acto de graduación del pasado curso. j. cerVera

Ampliación de títulos

El año que viene 
solicitaremos poder 

impartir el Máster en 
Urgencias, Emergencias y 
Catástrofes en la Escola»

Situación de la Escola

Somos un centro 
adscrito que depende 

de la UVigo y que recibimos 
una subvención por parte 
de la Deputación»

La Uned abre 
el plazo de 
matriculación en 
los grados hasta 
el día 22

▶ el centro asociado de 
Pontevedra acoge hoy, 
mañana y pasado los 
exámenes de selectividad 
para extranjeros

PONTEVEDRA. El Centro Aso-
ciado de la Uned en Pontevedra 
comenzará las clases el prómi-
mo 1 de octubre. Durante este 
mes se mantendrá abierto el 
plazo de matriculación para 
las distintas titulaciones que 
se imparten en él.

El plazo para efectuar la ma-
trícula en alguno de los grados 
con límite de plazas se cierra 
el 22 de septiembre, mientras 
que las titulaciones sin límite 
de plazas permanecerán abier-
tos hasta el 21 de octubre.

De los 27 grados que se im-
parten en el Centro Asociado 
de Pontevedra en Monte Po-
rreiro, tres de ellos están re-
lacionados con el campo de 
las Ciencias, cuatro de Artes y 
Humanidades, seis ingenie-
rías y diez de Ciencias Sociales 
y Jurídicas.

El Centro Asociado impar-
tirá un curso de acceso a la 
universidad para mayores de 
25 años y de 45 años. El plazo 
de matrícula general para esta 
actividad estará abierto hasta 
el 21 de octubre. Los alumnos 
que solo deseen realizar la 
prueba sin asistir a tutorías 
podrán matricularse entre el 
2 y el 13 de febrero de 2015.

El programa formativo 
Uned Sénior, que cuenta con 
tres asignaturas, abrirá su 
plazo de matriculación a partir 
del día 15 de este mes.

Por su parte, el Centro Uni-
versitario de Idiomas a Distan-
cia (CUID), que oferta el estu-
dio de 13 lenguas, cerrará su 
plazo de matriculación el 4 de 
noviembre.

Los 65 másters oficiales que 
oferta la Uned tendrán abierto 
el plazo de matriculación entre 
el 12 de septiembre y el 13 de 
octubre. Por otra parte, la ma-
trícula en los títulos propios de 
postgrado se podrá hacer hasta 
el 1 de diciembre.

El curso pasado, el Centro 
Asociado de Pontevedra recibió 
a 3.431 alumnos de grado y a 
132 del CUID.

selectividad. La Uned aco-
gerá hoy, mañana y pasado las 
pruebas de Selectividad para 
extranjeros, a las que acudi-
rán más de una veintena de 
alumnos.

Durante toda la semana pa-
sada, más de 4.000 estudian-
tes realizaron sus exámenes de 
septiembre y puebas de acceso  
en el Centro Asociado de Mon-
te Porreiro.
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